

ABSTRAK

Ahmadi, Midlazu Zaman. 2021. Legenda Lumpang Batu di Kedungsari Kelurahan Gunung Gedangan Kecamatan Magersari Kota Mojokerto (Struktur Naratif, Fungsi dan Makna, Nilai Budaya dan Resepsi Masyarakat). Skripsi. Lamongan: Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing (I) Dr. H. Mustofa, M.Pd. Pembimbing (II) Hendrik Furqon, M.Pd.

Kata Kunci : Legenda Lumpang Batu, kajian struktur naratif, fungsi dan makna, nilai budaya, resepsi masyarakat

Cerita legenda Lumpang Batu merupakan cerita sastra yang berbentuk lisan. Ceritanya berkisah mengenai kehidupan masa lampau yang pernah terjadi di tanah Jawa. Mulai dari kebudayaannya yang tumbuh dan berkembang di tengah-tengah masyarakat hingga sekarang. Kepercayaan masyarakat mengenai kebudayaan tradisional masih dipegang erat. Mulai dari ritual di area Lumpang Batu sampai dengan kepercayaan-kepercayaan yang tetap dilestarikan sampai sekarang. Penelitian ini dilakukan untuk mengkaji sastra lisan legenda Lumpang Batu adalah karena legenda Lumpang Batu diyakini oleh masyarakat Kedungsari dan memiliki keistimewaan tersendiri salah satunya adalah kekuatan magis yang terdapat dalam Lumpang Batu. Masalah yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah (1) struktur naratif legenda Lumpang Batu, (2) fungsi dan makna legenda Lumpang Batu, (3) nilai budaya legenda Lumpang Batu, (4) resepsi masyarakat mengenai legenda Lumpang Batu. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif yang bersifat deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik, observasi, wawancara, pencatatan, peremakaman, transkripsi dan transliterasi. Analisis data dalam penelitian ini menggunakan teori ala Maranda. Hasil yang diperoleh dalam penelitian ini, yaitu (1) struktur, meliputi alur, terem dan fungsi, serta pelaku dalam legenda Lumpang Batu, (2) fungsi dan makna, meliputi simbol dan nilai-nilai yang terdapat dalam legenda Lumpang Batu, (3) nilai budaya, nilai yang diperoleh dalam legenda Lumpang Batu berhubungan antara manusia dengan manusia dan sang pencipta, (4) resepsi masyarakat, keyakinan yang diyakini oleh masyarakat Kedungsari tentang legenda Lumpang Batu.